



**Acta y acuerdos de la CI Reunión Ordinaria del Consejo Ejecutivo,
celebrada los días 14 de noviembre de 2024, de manera híbrida, en la
Universidad Nacional de Avellaneda (UNDAV), Argentina**

En Avellaneda, Ciudad de Buenos Aires, siendo las 10:00 horas del día 14 de noviembre de 2024, se reunieron en la Universidad Nacional de Avellaneda, los miembros del Consejo Ejecutivo de la UNIÓN DE UNIVERSIDADES DE AMÉRICA LATINA Y EL CARIBE, ASOCIACIÓN CIVIL (UDUALC), a efecto de celebrar una Sesión de Consejo Ejecutivo, a la cual fueron previamente convocados por el ingeniero Jorge Calzoni, en su carácter de presidente de la UDUALC, en los términos del artículo vigésimo quinto de los Estatutos de la Asociación.

Presidió la Sesión el mencionado ingeniero Jorge Calzoni, y actuó como secretario el Doctor Roberto Escalante Semerena, quien en el ejercicio de su cargo certificó que se encontraban reunidos los miembros que integran el Consejo Ejecutivo de la UDUALC, de acuerdo con la siguiente lista de asistencia:

Asistentes (Ver Anexo)

Orden del día

10:00-10:30

Bienvenida y objetivos de la reunión

Ing. Jorge Calzoni, rector de la Universidad Nacional de Avellaneda (UNDAV) y presidente de la Unión de Universidades de América Latina y el Caribe (UDUALC)

Dr. Roberto Escalante, secretario general de la UDUALC



10:30-11:00

Presentación del Greater South Information System (GreSIS)

Dr. Shumete, Secretario General Adjunto del departamento de TIDE
Organización para la Cooperación del Sur (OSC)

11:00-11:15

Nombramiento de prosecretario(a), pase de lista y verificación de quorum.

Aprobación, en su caso, de la agenda de trabajo, así como de la minuta y acuerdos de la C Reunión Ordinaria del Consejo Ejecutivo

Dr. Roberto Escalante, secretario general de la UDUALC

11:15-12:00

Presentación, discusión y, en su caso, aprobación de la propuesta de reforma a los estatutos de la UDUALC

Dr. Roberto Escalante, secretario general de la UDUALC

12:00-12:10



Nombramiento de delegado especial, para que acuda ante el notario público de su elección, a protocolizar el acta que con motivo de esta sesión de Consejo Ejecutivo se levante

12:10-12:30

Propuesta para el Premio Martínez Durán 2025

Dr. Roberto Escalante, secretario general de la UDUALC

12:30-14:00

RECESO/LUNCH

14:00- 15:00

Mesa: Misiones conjuntas de las Instituciones de Educación Superior para el intercambio de experiencias con otras regiones del mundo

Ing. Jorge Calzoni, rector de la UNDAV y presidente de la UDUALC

15:00-15:30

Fin de las actividades

Se procedió a la bienvenida y objetivos de la reunión.



El evento comenzó con la proyección del video de bienvenida, realizado por la Secretaría de Cultura y Comunicación de UNDAV.

- Nombramiento de prosecretario(a)

El Dr. Roberto Escalante propuso que la Dra. Iris Santacruz fungiera como prosecretaria de la reunión y que se encargara del pase de lista y la verificación del quorum. La propuesta fue aceptada.

La Dra. Iris Santacruz pasó lista y verificó que se contaba con el quorum para realizar la reunión.

A continuación, el Ing. Jorge Calzoni, rector de la Universidad Nacional de Avellaneda (UNDAV) y presidente de la Unión de Universidades de América Latina y el Caribe (UDUALC) agradeció a los miembros del Consejo Ejecutivo por su asistencia. Comentó, asimismo, sobre las actividades de la jornada del día 14 de noviembre, y también señaló que el día 15 se desarrollará una reunión con el Consejo Interuniversitario Nacional (CiN) para intercambiar con rectores argentinos los proyectos que se desarrollan desde la UDUALC, así como para suscribir un convenio de colaboración. También algunos representantes gremiales universitarios argentinos estarán presentes en esa reunión.

Agregó que el contexto político internacional obliga a las universidades a replantearse los escenarios que enfrentan y la forma en que seguirán funcionando. Señaló que este año ha sido el 75 aniversario de la UDUALC, que es la organización más antigua de este tipo en la región.

Informó respecto al trabajo que ha venido desarrollándose con la Organización para la Cooperación del Sur (OSC) y comentó que, en el marco de esta alianza con la OSC, se desarrollará el Programa Freyre, además de llevar a cabo una investigación conjunta.

Por su parte, el Dr. Roberto Escalante, secretario general de la UDUALC, agradeció al rector Calzoni por su anfitrionía. Le dio la bienvenida a la Dra. María Clara Rangel, rectora de la Universidad El Bosque y a la Dra. Lina Uribe, rectora de la Universidad Antonio Nariño, por su incorporación al Consejo Ejecutivo.



Explicó, también, que se abordarán temas importantes en la CI Reunión Ordinaria, de cara a la próxima Asamblea General de la UDUALC, y señaló que es preciso pensar en el escenario político actual que impacta tanto a la sociedad y que interpela a las universidades e instituciones de educación superior. Por ello, se debe pensar en la construcción de una agenda que incluya la definición de lo que toca hacer a los universitarios ante un panorama internacional complicado.

- Aprobación, en su caso, de la agenda de trabajo, así como de la minuta y acuerdos de la C Reunión Ordinaria del Consejo Ejecutivo

El Dr. Roberto Escalante, secretario general de la UDUALC, puso a consideración del Consejo Ejecutivo la agenda de trabajo de la CI Reunión Ordinaria del Consejo Ejecutivo, la cual fue aprobada.

Luego, señaló que sería una buena idea proponer la conformación de un grupo de trabajo que construya a la agenda para la próxima Asamblea General Ordinaria de la UDUALC, por lo que solicitó que se añadiera este punto en la agenda. La propuesta fue aprobada.

- Presentación del Greater South Information System (GreSIS)

El Ing. Jorge Calzoni ilustró que esta presentación se enmarca en el acuerdo que se firmó en Comayagua, Honduras, entre la UDUALC y la Organización para la Cooperación del Sur.

La profesora Hirut Woldemariam realizó la presentación a nombre del Dr. Shumete, secretario general adjunto del departamento de TIDE de la OSC. Agradeció por la oportunidad para presentar el GRESIS en el marco de esta reunión.

Gresis es una tecnología desarrollada con código abierto y gratuita para el desarrollo de conocimiento para los miembros de la OCS. El objetivo principal es democratizar el acceso al conocimiento. No sólo se centra en conocimientos académicos, sino también en recursos no académicos, como bases de datos abiertas. Igualmente, ofrece acceso a recursos en distintos idiomas, árabe, español, francés e inglés.

Gresis es una plataforma relevante a nivel mundial en lo que respecta a la apertura en la disponibilidad de publicaciones para la democratización en el acceso al



conocimiento, pues generalmente su acceso es costoso. El propósito del Gresis es lograr concientizar sobre la dependencia de los grandes centros de comunicación e investigación, que deciden quién y para qué se produce el conocimiento, lo que limita su acceso. Para solucionar este problema, se construye esta plataforma transdisciplinaria gratuita para los estados miembros, miembros asociados y afiliados, que permite a los usuarios buscar conocimiento y conectarse con otros productores de este.

Esta iniciativa se orienta a las IES, investigadores, estudiantes, bibliotecas, pueblos indígenas y organizaciones comunitarias y organizaciones profesionales de la sociedad civil, así como para los gobiernos.

El Dr. Roberto Escalante discurrió que la plataforma es muy importante para el intercambio de información y recursos académicos, pues muchas veces se pagan altos costos para acceder a este tipo de recursos. Comentó que, en particular, la Red BAALC se puede vincular a esta iniciativa. De esta manera, planteó la necesidad de nombrar a un representante de la UDUALC con GreSIS, que podría ser a través de la Red BAALC. Solicitó, asimismo, a los miembros del Consejo Ejecutivo que contribuyan a promocionar la iniciativa.

- Presentación, discusión y, en su caso, aprobación de la propuesta de reforma a los estatutos de la UDUALC

El Dr. Roberto Escalante, secretario general de la UDUALC, indicó que la propuesta de modificación estatutaria apunta a la posibilidad del cambio de la personalidad jurídica de la UDUALC, representada en la secretaría general. El secretario general es el representante legal de la organización, lo que tiene implicaciones de distinta índole: legal, fiscal, administrativa, etc. Los recursos que recibe la UDUALC provienen tanto de la aportación de la UNAM, como de las cuotas que pagan las instituciones afiliadas. Esto significa la recepción de recursos por los que se debe pagar impuestos.

Hace unos años, la UDUALC estaba registrada ante las autoridades fiscales mexicanas como una organización sin fines de lucro, que sigue representando la naturaleza de lo que realiza la organización. No obstante, el gobierno mexicano modificó la caracterización acerca de qué es una organización sin fines de lucro y consideró que la UDUALC no cumple con estos requisitos, hecho que significó un



incremento en el pago de impuestos. Por ello, se hizo una consulta con abogados fiscalistas, que hicieron una propuesta que, aunque no lo asegura, sí da posibilidades para que la autoridad fiscal mexicana pueda devolverle a la UDUALC su régimen fiscal anterior.

Por esta razón, se presenta la propuesta de reforma estatutaria para que el Consejo Ejecutivo, en su caso la apruebe y, una vez hecho esto, se pueda someter a aprobación en una Asamblea General Extraordinaria.

Glosó que, entonces, y puesto que la propuesta ya ha sido compartida con los miembros del Consejo Ejecutivo con anterioridad, se puedan resolver dudas y se emita una opinión sobre la misma. Posteriormente se convocaría a la Asamblea General Extraordinaria, que se realizaría de forma virtual, para su aprobación.

Punteó además que, si hoy se aprueba la propuesta, se tiene que emitir una convocatoria que otorgue un plazo de 90 días de anticipación para informar a la Asamblea General sobre la propuesta de modificación estatutaria.

La Dra. Iris Santacruz comentó que el pase de lista tiene que considerar de forma estricta a lo que marcan los estatutos sobre la conformación del Consejo Ejecutivo.

La propuesta fue aprobada por unanimidad.

- Nombramiento del delegado especial, para que acuda ante el notario público de su elección, a protocolizar el acta que con motivo de esta sesión de Consejo Ejecutivo se levante

Se nombró por unanimidad a la Dra. Iris Santacruz para realizar esta tarea.

- Propuesta para el Premio Martínez Durán 2025

El Dr. Roberto Escalante, secretario general de la UDUALC, contó que se le había enviado al Consejo Ejecutivo la semblanza del Dr. Humberto Muñoz, como propuesta para recibir el premio Carlos Martínez Durán, quien abordó durante décadas el tema de la educación superior. Lamentablemente, el Dr. Humberto Muñoz falleció recientemente. El Dr. Muñoz fue un aliado importante para la UDUALC. Sin embargo, de acuerdo con los requisitos que regulan el otorgamiento del premio, no es posible otorgar el premio de forma póstuma.



La propuesta que se somete a consideración es que, pese a esta restricción, se apruebe que se le otorgue el premio Carlos Martínez Durán 2025 al Dr. Humberto Muñoz.

El Dr. José Antonio De los Reyes comentó que se puede reconocer la trayectoria del Dr. Muñoz, de forma paralela al premio, en la siguiente reunión del Consejo Ordinario.

La Dra. Magdalena Cruz propuso que sería necesario revisar el espíritu de lo que se establece estatutariamente. Asimismo, comentó que el Consejo Ejecutivo es una instancia autónoma que está por encima de los estatutos, y por resolución podría otorgar el premio, o promover una modificación a la disposición reglamentaria.

La Dra. Iris Santacruz aclaró que el requisito no está considerado en los estatutos, sino en las convocatorias, por lo que más bien es un criterio que comúnmente se ha adoptado.

Luego, se reiteraron apoyos a la propuesta de que, al menos, se le extienda un reconocimiento a la trayectoria del Dr. Humberto Muñoz de parte de la UDUALC.

Finalmente, se propuso someter a consideración de la Asamblea General una modificación a las bases del premio Carlos Martínez Durán y otorgar un reconocimiento póstumo para el Dr. Humberto Muñoz el año próximo de parte de la UDUALC. La propuesta fue aprobada por unanimidad.

- Conformación de un grupo de trabajo que construya a la agenda para la próxima Asamblea General Ordinaria de la UDUALC

La postura de la UDUALC de cara al futuro tendrá que reconfigurarse, ante los desafíos actuales. Por ejemplo, la situación de intentos de desprestigio a las universidades que se está sufriendo en Argentina. En general, las instituciones de educación superior en la región han enfrentado embates y acciones de desprestigio.

La intención es que se propongan estrategias que vayan más allá de lo declarativo. Por ejemplo, criterios sobre cómo y cuándo posicionarse ante los conflictos que se presentan en los distintos países.

También, tener en cuenta cómo se van a desarrollar los procesos de certificación académica, la mejora de los desarrollos curriculares para promover la movilidad, el



sistema de reconocimiento mutuo de créditos, mejorar la vinculación con otras regiones del mundo, el desarrollo de herramientas que promuevan la independencia de las universidades en el uso de recursos académicos.

El Dr. José Antonio De los Reyes manifestó que la UDUALC no ha explotado de forma completa el uso de las redes sociales porque no promueve la pertinencia social de las universidades a través de ellas, lo cual fortalece la legitimidad de las instituciones de educación superior ante las sociedades. Se pueden establecer acciones creativas, en ese sentido, para construir una estrategia de redes sociales.

El Dr. Patricio Yépez apuntó que hay que fortalecer el conocimiento geopolítico, ante las distintas reuniones multilaterales que se están llevando a cabo a nivel mundial actualmente. Esto permitiría darle un marco a las alternativas que se propongan para enfrentar los desafíos actuales.

La Dra. Iris Santacruz añadió que el rector Víctor Moriño, en la reunión de ENLACES, comentó que es de la mayor importancia darles seguimiento puntual a los acuerdos de la CRES +5.

Por su parte, a partir del texto Visión 2034, publicado por la UDUALC, durante la gestión de la rectora Dolly Montoya como presidenta, se acuerdan los siguientes ejes del Plan Estratégico a trabajar:

1. Foco Estratégico 1. Portafolio de Programas y proyectos de cooperación regional, a cargo de las regiones Cono Sur (Universidad Nacional de Córdoba, Universidad Nacional de Avellaneda, de Argentina) y Andina (Universidad El Bosque y Universidad Antonio Nariño, de Colombia).
2. Foco Estratégico 2. Organismo de evaluación y acreditación internacional, a cargo del Consejo de Evaluación y Acreditación Internacional (CEAI).
3. Foco estratégico 3, Centro de pensamiento universitario latinoamericano y caribeño, a cargo de región Caribe (Universidad de la Habana y Universidad Abierta para Adultos, de República Dominicana).
4. Agenda y foro de discusión de alto nivel para la solución de problemas regionales, a cargo de región México (Universidad Autónoma Metropolitana y Universidad de Guadalajara).



Por otro lado, se le preguntará a la región Brasil y de Centroamérica en cuáles ejes se insertan.

Asimismo, se propone que el 20 y 21 de noviembre de 2025 se celebre la Asamblea General Ordinaria en la Universidad Central del Ecuador. Se revisará la disponibilidad para estas fechas. Además, que la siguiente reunión del Consejo Ejecutivo de la UDUALC se realice en República Dominicana, en Santiago de los Caballeros, en la UAPA. 8 y 9 de mayo de 2025. Finalmente, que la segunda reunión del Consejo Ejecutivo de la UDUALC se efectuará en la Universidad Nacional de Córdoba el 4 y 5 de septiembre de 2025.

No habiendo más puntos que tratar, se dio por terminada la XX reunión del CE y se citó para el día 15 en las oficinas del CiN.

- Acuerdos

Se acuerda nombrar prosecretaria de la reunión para realizar el pase de lista y la verificación del quorum a la Dra. Iris Santacruz. Luego de nombrar a las personas asistentes, la Dra. Iris Santacruz confirmó que existe quorum para realizar la sesión.

Se aprueba, por unanimidad, la agenda de trabajo propuesta, así como la incorporación de un punto adicional, referente al análisis y discusión de temas pertinentes para la agenda que se presentará en la próxima Asamblea General Ordinaria.

Se acuerda en que la propuesta de reforma a los Estatutos de la UDUALC para poder realizar la solicitud de modificación de la situación fiscal, ante la autoridad mexicana en la materia, sea presentada, sin modificaciones, en una Asamblea General Extraordinaria, que se realizará de forma virtual en un plazo no menor a 90 días, para su eventual aprobación.

Se aprueba nombrar a la Dra. Iris Santacruz, como delegada especial, para que acuda ante el notario público de su elección, a protocolizar el acta que con motivo de esta sesión de Consejo Ejecutivo se levante.

Se aprueba someter a consideración de la Asamblea General una modificación a la convocatoria del Premio Carlos Martínez Durán, para que pueda ser otorgado de forma póstuma.



Se aprueba realizar en 2025 un reconocimiento póstumo a la trayectoria del Dr. Humberto Muñoz García.

Se acuerda que, en 2025, la primera reunión del Consejo Ejecutivo de la UDUALC se lleve a cabo los días 8 y 9 de mayo en la Universidad Abierta para Adultos (UAPA), en Santiago de los Caballeros (República Dominicana), que la segunda reunión del Consejo Ejecutivo de la UDUALC se realice los días 4 y 5 de septiembre en la Universidad Nacional de Córdoba (UNC), Córdoba (Argentina), y se propone que la Asamblea General Ordinaria se realice, tentativamente, los días 20 y 21 de noviembre en la Universidad Central del Ecuador, Ecuador.

Se acuerdan los siguientes ejes a trabajar:

1. Foco Estratégico 1. Portafolio de Programas y proyectos de cooperación regional, a cargo de las regiones Cono Sur (Universidad Nacional de Córdoba, Universidad Nacional de Avellaneda, de Argentina) y Andina (Universidad El Bosque y Universidad Antonio Nariño, de Colombia).
2. Foco Estratégico 2. Organismo de evaluación y acreditación internacional, a cargo del Consejo de Evaluación y Acreditación Internacional (CEAI).
3. Foco estratégico 3, Centro de pensamiento universitario latinoamericano y caribeño, a cargo de región Caribe (Universidad de la Habana y Universidad Abierta para Adultos, de República Dominicana).
4. Agenda y foro de discusión de alto nivel para la solución de problemas regionales, a cargo de región México (Universidad Autónoma Metropolitana y Universidad de Guadalajara).

- Fin de las actividades.

Se convoca a la reunión del día 15 de noviembre de 2024, a realizarse en el Auditorio Islas Malvinas Argentinas del Consejo Interuniversitario Nacional (CiN).



Anexo

Asistentes a la C Reunión Ordinaria del Consejo Ejecutivo, celebrada los días 18 y 19 de abril de 2024, de manera híbrida, en la Universidad El Bosque (Colombia)

Unión de Universidades de América Latina y el Caribe (UDUALC)

Dra. Dolly Montoya Castaño, rectora de la Universidad Nacional de Colombia (UNAL) y presidenta de la Unión de Universidades de América Latina y el Caribe (UDUALC).

Dr. Roberto Escalante Semerena, secretario general de la Unión de Universidades de América Latina y el Caribe (UDUALC).

Dr. Patricio Yépez, asesor de la Unión de Universidades de América Latina y el Caribe (UDUALC).

Dra. Iris Santacruz, coordinadora de la Secretaría Académica de la Unión de Universidades de América Latina y el Caribe (UDUALC).

Mtro. Edgar Sandoval, Oficina Técnica de Vinculación con Órganos Colegiados de la Unión de Universidades de América Latina y el Caribe (UDUALC).

Dr. Orlando Gabriel Delgado Selley, director ejecutivo del CEAI, Unión de Universidades de América Latina y el Caribe (UDUALC).

Dra. Teresa Dib Zambon Atvars, CEAI, Unión de Universidades de América Latina y el Caribe (UDUALC).

Dra. Patricia Avila-Muñoz, coordinadora ejecutiva del Espacio Común de Educación Superior en Línea (ECESELI), Unión de Universidades de América Latina y el Caribe (UDUALC).

Lic. Luis Fernando Rodríguez Díaz, coordinador de Comunicación Social y Medios, Unión de Universidades de América Latina y el Caribe (UDUALC).

Mtra. Cecilia Ivonne Cruz Ocampo, comunicación Social de la Unión de Universidades de América Latina y el Caribe (UDUALC).



Mtra. Arlen Ramírez, Coordinadora del Programa Académico de Movilidad Educativa (PAME).

Universidad Nacional de Colombia (UNAL)

Sra. Angela María Jaramillo, asesora de Rectoría, Universidad Nacional de Colombia (UNAL).

Dr. Carlos Hernández, vicerrector académico de la Universidad Nacional de Colombia (UNAL).

Prof. Camilo Younes Velosa, vicerrector de Investigación, Universidad Nacional de Colombia (UNAL).

Dr. Dairo Javier Marín Zuluaga, director nacional de Bienestar, Universidad Nacional de Colombia (UNAL).

Prof.^a Melba Cárdenas Beltrán, directora de Relaciones Exteriores, Universidad Nacional de Colombia (UNAL).

Dr. Sergio Alonso Orrego Suaza, dirección Nacional de Innovación, Extensión y Propiedad Intelectual, Universidad Nacional de Colombia (UNAL).

Dr. William Díaz, profesor del Departamento de Literatura, Facultad de Ciencias Humanas, Universidad Nacional de Colombia (UNAL).

Dr. Carlos Sandoval Forero, profesor de la Universidad Nacional de Colombia (UNAL).

Universidad El Bosque

Dra. María Clara Rangel, rectora de la Universidad El Bosque.

Dr. Gustavo Silva Carrero, vicerrector de Investigaciones de la Universidad El Bosque.

Sra. Daniela Angarita, equipo logístico de la Vicerrectoría de Investigación de la Universidad El Bosque.

Sra. Jennifer Castiblanco, equipo logístico de la Vicerrectoría de Investigación de la Universidad El Bosque.



Sra. Natalia Muñoz, equipo Logístico de la Vicerrectoría de Investigación, Universidad El Bosque.

Sra. Mariana Vásquez Cortés, directora del Centro de Diversidad, Equidad e Inclusión, Universidad El Bosque.

Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM)

Dr. Leonardo Lomelí Vanegas, rector de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM).

Sr. Agustín Lazcano Bravo, Secretaría Carrera Académica, Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM).

Dr. Máximo Carvajal Contreras, presidente del Tribunal Universitario, Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM).

Sr. Benjamín Chaires de Luna, fotógrafo de la Dirección General de Comunicación Social, Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM).

Sr. Carlos Hugo Morales, secretario general del Sindicato de Trabajadores de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM).

Sr. Enrique del Val Blanco, coordinador general de Planeación y Simplificación de la Gestión Universitaria, Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM).

Dr. Hugo Casanova Cardiel, coordinador del Consejo Académico del Área de las Humanidades y de las Artes, Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM).

Dr. José Antonio Ibarra Romero, jefe de la División de Estudios de Posgrado de la Facultad de Economía, Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM).

Lic. María de Lourdes Zea Rosales, Secretaría de Organización Administrativa del Sindicato de Trabajadores (STUNAM), Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM).

Lic. Wendy Valeria Reyes Zamorano, subdirectora del Órgano informativo del Sindicato de Trabajadores, Universidad Nacional Autónoma de México (STUNAM).



Radio del Sindicato de Trabajadores, Universidad Nacional Autónoma de México (STUNAM).

Sra. Mirtha Alethea Hernández Alvarado, reportera de la Dirección General De Comunicación Social de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM).

Sr. Néstor Enrique Martínez Cristo, director general de Comunicación Social, Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM).

Dra. Zaira Navarrete, investigadora del Departamento de Pedagogía, Facultad de Filosofía y Letras, Universidad Autónoma de México (UNAM).

Facultad de Psicología, Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM)

Dra. María Elena Medina Mora Icaza, directora de la Facultad de Psicología de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM).

Universidad de Cuenca (UCUENCA)

Dra. María Augusta Hermida, rectora de la Universidad de Cuenca (UCUENCA).

Universidad de los Llanos (UNILLANOS)

Mgtr. Charles Robin Arosa Carrera, rector de la Universidad de los Llanos (UNILLANOS).

Ing. Mónica Silva Quiceno, vicerrectora académica de la Universidad de los Llanos (UNILLANOS).

Universidad Piloto (UNIPILOTO)

Dra. Angela Gabriela Bernal Medina, rectora de la Universidad Piloto de Colombia (UniPiloto).

Universidad de Santander (UDES)

Sra. Vanessa Ibáñez Delgado, directora de Relaciones Nacionales e Internacionales de la Universidad de Santander (UDES).



Universidad ECCI

Sr. Alejandro Barragán, profesor de la Universidad ECCI.

Sra. Nicolle Arvelaez, directora de la ORI, Universidad ECCI.

Universidad Católica de Colombia (UCATOLICA)

Srta. Alejandra Sarmiento, especialista de Relacionamento institucional, Universidad Católica de Colombia (UCATOLICA).

Sra. Patricia Serrano Esguerra, directora de Relaciones Internacionales e Interinstitucionales, Universidad Católica de Colombia (UCATOLICA).

Universidad Pedagógica y Tecnológica de Colombia (UPTC)

Dr. Carlos Hernando Forero Robayo, rector de la Universidad Pedagógica y Tecnológica de Colombia (UPTC).

Sra. Claudia Milena Díaz Ulloa, directora de Relaciones Internacionales, Universidad Pedagógica y Tecnológica de Colombia (UPTC).

Universidad de Cartagena (UdeC)

Sra. Clara Inés Vergara Hernández, vicerrectora de Relaciones y Cooperación Internacional, Universidad de Cartagena (UdeC).

Sr. Juan Carlos Vergara Schmalbach, vicerrector de aseguramiento de la Calidad, Universidad de Cartagena (UdeC).

Universidad Nacional Abierta y a Distancia (UNAD)

Dra. Constanza Abadía García, vicerrectora académica y de Investigación, Universidad Nacional Abierta y a Distancia (UNAD).

Red de Educación Continua de Latinoamérica y Europa (RECLA)

Sra. Catalina Rodríguez, gerente de la Red de Educación Continua de Latinoamérica y Europa (RECLA).

Corporación Universitaria Iberoamericana

Sra. Keilis Arteaga Cogollo, directora nacional de Internacionalización, Corporación Universitaria Americana.



Sr. Julio Aníbal Moreno, director de Programas de Ingeniería Industrial y Tecnología en logística, Corporación Universitaria Iberoamericana.

Sra. Lina González Beltrán, directora de Relaciones Internacionales y Bilingüismo, Corporación Universitaria Iberoamericana.

Fundación Universitaria Juan de Castellanos

Leonardo Mejía Martínez, director de Relaciones Internacionales de la Fundación Universitaria Juan de Castellanos.

Universidad Libre (UNILIBRE)

Sr. Kamil Navarro Lisowski, director de Relaciones Interinstitucionales, Universidad Libre (UNILIBRE).

Universidad Colegio Mayor de Cundinamarca (UNICOLMAYOR)

Dra. Laura Marcela Tello Beltrán, Oficina Relaciones Interinstitucionales, Universidad Colegio Mayor de Cundinamarca (UNICOLMAYOR).

Universidad de Caldas (UCALDAS)

Sra. Margarita López Pinzón, jefe Oficina de Relaciones Internacionales, Universidad de Caldas (UCALDAS).

Universidad Católica de Manizales (UCM)

Dra. Martha Liliana Marín Cano, rectora de la Universidad Católica de Manizales (UCM).

Sr. Matías Andrés Marín Castaño, director de Relaciones Interinstitucionales e Internacionales, Universidad Católica de Manizales (UCM).

Asociación Colombiana de Universidades (ASCUN)

Dr. Óscar Domínguez, director ejecutivo de la Asociación Colombiana de Universidades (ASCUN).

Sra. Elizabeth Bernal, secretaria general de la Asociación Colombiana de Universidades (ASCUN).



Universidad Nacional de las Artes (UNA)

Prof.^a Sandra Torlucci, rectora de la Universidad Nacional de las Artes (UNA).

Universidad de Ciencias Aplicadas y Ambientales (U.D.C.A)

Sra. Ximena Cardoso Arango, directora de Relaciones Internacionales, Universidad de Ciencias Aplicadas y Ambientales (U.D.C.A).

Dr. Jairo Hernán Ortega, decano de la Facultad de Medicina, Universidad de Ciencias Aplicadas y Ambientales (U.D.C.A).

Dr. German Anzola, rector de la Universidad de Ciencias Aplicadas y Ambientales (U.D.C.A).

Universidad Nacional de Quilmes (UNQ)

Dr. Alejandro Villar, ex rector de la Universidad Nacional de Quilmes (UNQ).

Universidad de Ciencias y Humanidades (UCH)

Dr. Alfredo Pipa Carhuapoma, rector de la Universidad de Ciencias y Humanidades (UCH).

Dr. Gustavo Marino Villar Mayuntupa, director académico de la Universidad de Ciencias y Humanidades (UCH).

Sra. Yemsi Vania Rodríguez Carranza, jefa de la Oficina de Relaciones Internacionales, Universidad de Ciencias y Humanidades (UCH).

Organización de Cooperación del Sur (OCS)

Excmo. Jeque Manssour Bin Mussallam, secretario general de la Organización de Cooperación del Sur (OCS).

Dr. Jim Ocitti, asesor principal del Secretario General y director de la Oficina de Aprendizaje Institucional y Gestión del Conocimiento, Organización de Cooperación del Sur (OCS).

Sr. Fabián Flores Bernales, responsable de Relaciones Públicas y Comunicación Estratégica, Organización de Cooperación del Sur (OCS).



Sr. Miguel González, coordinador de Iniciativas Multilaterales - Desarrollo del Conocimiento, Intercambio y Partenariados, Organización de Cooperación del Sur, (OCS).

Sr. Álvaro Oliver Royo, coordinador de Programas, Organización de Cooperación del Sur (OCS).

Universidad Técnica Particular de Loja (UTPL)

Dr. Santiago Acosta Aidé, rector de la Universidad Técnica Particular de Loja (UTPL) y director Ejecutivo del Instituto Latinoamericano y del Caribe de Calidad en Educación Superior a Distancia (CALED).

Sra. Ana Estefanía Bravo Muñoz, directora general de Relaciones Interinstitucionales, Universidad Técnica Particular de Loja (UTPL).

Centro Nacional de Evaluación para la Educación Superior (CENEVAL)

Dr. Antonio Ávila Díaz, director general del Centro Nacional de Evaluación para la Educación Superior (CENEVAL).

Sr. Rafael Santiago Vidal Uribe, asesor del Director General del Centro Nacional de Evaluación para la Educación Superior (CENEVAL).

Sra. Carmen Gloria Pumarino Bravo, jefa de Oficina de la Dirección General del Centro Nacional de Evaluación para la Educación Superior (CENEVAL).

Sr. César Antonio Álvarez Chávez, director de investigación, calidad técnica e innovación académica del Centro Nacional de Evaluación para la Educación Superior (CENEVAL).

Universidad Estatal de Campinas (UNICAMP)

Dr. Antonio José de Almeida Meirelles, rector de la Universidad Estatal de Campinas (UNICAMP).

Dr. Paulo Cesar Montagner, jefe de gabinete de la Universidad Estatal de Campinas (UNICAMP).

Dra. Marcelo Knobel, investigador, Universidad Estatal de Campinas (UNICAMP).



Dra. Teresa Dib Sambon, profesora de la Universidad Estatal de Campinas (UNICAMP).

Consejo Superior Universitario Centroamericano (CSUCA)

Sr. Carlos Guillermo Alvarado Cerezo, secretario general del Consejo Superior Universitario Centroamericano (CSUCA).

Confederación de Trabajadores y Trabajadoras de las Universidades de las Américas (CONTUA)

Walter Merkis, presidente de la Confederación de Trabajadores y Trabajadoras de las Universidades de las Américas (CONTUA).

Marcelo Di Stefano, secretario ejecutivo de la Confederación de Trabajadores y Trabajadoras de las Universidades de las Américas (CONTUA).

Instituto Universitario Suramericano (IUSUR)

Dr. Claudio Rama, Virtual Educa del Instituto Universitario Suramericano (IUSUR).

Universidad Evangélica de El Salvador (UEES)

Dra. Cristina Gloribel Juárez de Amaya, rectora de la Universidad Evangélica de El Salvador (UEES).

Universidad Nacional de Tres de Febrero (UNTREF)

Sr. Daniel Alejandro Mato, investigador principal de la Universidad Nacional de Tres de Febrero (UNTREF) y el Consejo Nacional de Investigaciones Científicas y Técnicas (CONICET).

Universidad Salvadoreña Alberto Masferrer (USAM)

Dra. Daysi Carolina Marquina de Gómez, rectora de la Universidad Salvadoreña Alberto Masferrer (USAM).

Universidad de Panamá (UP)

Dr. Eduardo Flores Castro, rector de la Universidad de Panamá (UP).



Universidad Autónoma de Santo Domingo (UASD)

Sr. Elizardo Antonio Medina Calcaño, director General de Cooperación y Relaciones Nacionales e Internacionales, Universidad Autónoma de Santo Domingo (UASD).

Consejo Universitario Iberoamericano (CUIB)

Sr. Félix García Lausín, secretario general del Consejo Universitario Iberoamericano (CUIB).

Universidad de Buenos Aires (UBA)

Dra. Marina Gorali, profesora de Filosofía del Derecho en la Universidad de Buenos Aires (UBA) y Sociología Jurídica en Universidad Nacional de Avellaneda (UNDAV).

Universidad Nacional de Córdoba (UNC)

Mgtr. Jhon Boretto, rector de la Universidad Nacional de Córdoba (UNC).

Sr. Manuel Bomheker, coordinador de Comunicación Institucional, Universidad Nacional de Córdoba (UNC).

Dr. Francisco Tamarit, investigador de la Universidad Nacional de Córdoba (UNC).

Dr. Martín Saíno, profesor de la Universidad Nacional de Córdoba (UNC).

Universidad Nacional del Litoral (UNL)

Dra. Larisa Carrera, vicerrectora de la Universidad Nacional del Litoral (UNL).

Universidad Nacional de Moreno (UNM)

Dr. Hugo Andrade, rector de la Universidad Nacional de Moreno (UNM).

Lic. Marcelo Monzón, subsecretario de Relaciones Internacionales e Institucionales y director-decano del Departamento de Ciencias Económicas y Jurídicas, Universidad Nacional de Moreno (UNM).



Universidad del Sentido

Dr. Hugo Juri, rector de la Universidad del Sentido

Universidad Central de Nicaragua (UCN)

Dr. Óscar Manuel Gómez Jiménez, rector de la Universidad Central de Nicaragua (UCN).

Sr. Francisco Antonio Domínguez, vicerrector académico de la Universidad Central de Nicaragua (UCN).

Unión de Escuelas y Facultades de Arquitectura de Latinoamérica (UDEFAL)

Dr. Francisco Beltrán Rapalíno, Presidente de la Unión de Escuelas y Facultades de Arquitectura de Latinoamérica (UDEFAL).

Universidad Rosario Castellanos (URC)

Dra. Alma Xóchitl Herrera Márquez, directora general de la Universidad Rosario Castellanos (URC).

Dr. Francisco Cervantes, investigador de la Universidad Rosario Castellanos (URC).

Instituto Politécnico Nacional (IPN)

Sra. Gisela Díaz Rivera, docente del Instituto Politécnico Nacional (IPN).

Centro de Investigación y de Estudios Avanzados del Instituto Politécnico Nacional (Cinvestav)

Dr. Germán Álvarez Mendiola, profesor-investigador del Departamento de Investigaciones Educativas del Centro de Investigación y de Estudios Avanzados del Instituto Politécnico Nacional (Cinvestav).

Dra. Rosalba Ramírez García, profesora-investigadora del Departamento de Investigaciones Educativas del Centro de Investigación y de Estudios Avanzados del Instituto Politécnico Nacional (Cinvestav).

Dra. Sylvie Andrée Didou Aupetit, investigadora titular de la Catedra UNESCO Globalización y Educación Superior y profesora-investigadora del Departamento de



Investigaciones Educativas del Centro de Investigación y de Estudios Avanzados del Instituto Politécnico Nacional (Cinvestav).

Instituto Tecnológico de Costa Rica (TEC)

M.Sc. María Estrada Sánchez, rectora del Instituto Tecnológico de Costa Rica (TEC).

Universidad de Costa Rica (UCR)

Dr. Gustavo Adolfo Espeleta, rector de la Universidad de Costa Rica (UCR).

Dr. Henning Jensen Pennington, profesor de la Universidad de Costa Rica (UCR).

Universidad Técnica Nacional (UTN)

Sra. Gabriela Ramírez González, asesora académica de la Universidad Técnica Nacional (UTN).

Amigos por la Educación A.C.

Lic. Axel Eliezer Ruiz González, director general, Amigos por la Educación A.C.

Instituto de Ciencias y Estudios Superiores de Tamaulipas, A.C. (ICEST)

Lic. Sandra L. Ávila Ramírez, M.E., rectora del Instituto de Ciencias y Estudios Superiores de Tamaulipas, A.C. (ICEST).

Lic. Virginia Ruth Rodríguez Muro, directora del departamento de Desarrollo Estudiantil, Instituto de Ciencias y Estudios Superiores de Tamaulipas, A.C. (ICEST).

Universidad Autónoma de Aguascalientes (UAA)

Dra. Lilia Beatriz Cisneros Guzmán, directora general de Docencia de Pregrado de la Universidad Autónoma de Aguascalientes (UAA).

Universidad Autónoma de La Laguna (UAL)

Dr. Omar Lozano Cantú, rector de la Universidad Autónoma de La Laguna (UAL).



Universidad de Colima (UCOL)

Mtra. Ana Cecilia García Valencia, directora de Relaciones Internacionales y Cooperación Académica de la Universidad de Colima (UCOL).

Lic. Evelyn Ofelia García Mojica, responsable de Cooperación Académica, Universidad de Colima (UCOL).

Universidad de Guadalajara (UdeG)

Dr. Héctor Raúl Solís Gadea, vicerrector ejecutivo de la Universidad de Guadalajara (UdeG).

Dr. José Ángel Cuevas Hernández, secretario técnico de la Vicerrectoría Ejecutiva de la Universidad de Guadalajara (UdeG).

Sra. Valeria Viridiana Padilla Navarro, coordinadora de Internacionalización de la Universidad de Guadalajara (UdeG).

Montserrat Molina Diaz, jefa de Unidad para el Fomento a la Internacionalización, Universidad de Guadalajara (UdeG).

Mtra. Montserrat Molina Diaz, jefa de Unidad para el Fomento a la Internacionalización, Universidad de Guadalajara (UdeG).

Universidad Veracruzana (UV)

Dr. Mario Oliva Suarez, director general de Relaciones Internacionales de la Universidad Veracruzana (UV).

Universidad Panamericana (UP)

Sra. Lilia Elena de la Vega Segura, directora Institucional de Planeación y Evaluación de la Universidad Panamericana.

Universidad Autónoma de Tlaxcala (UATx)

Lic. Jesús Paolo Méndez Rodríguez, responsable de Movilidad - Intercambio Académico Internacional de la Universidad Autónoma de Tlaxcala (UATx).

M.C. José Antonio Durante Murillo, coordinador de Enlace Internacional, Vinculación e Intercambio Académico.



Universidad Politécnica de Chiapas (UPCHIAPAS)

Dra. Claudia Araceli Madariaga Aguilar, responsable de Incubadora de Empresas, Universidad Politécnica de Chiapas (UPCHIAPAS).

Lic. Amable Concepción Zúñiga Hernández, directora de Vinculación Universitaria, Universidad Politécnica de Chiapas (UPCHIAPAS).

Universidad Nacional de San Agustín de Arequipa (UNSA)

Dr. Hugo José Rojas Flores, rector de la Universidad Nacional de San Agustín de Arequipa (UNSA).

Pontificia Universidad Católica del Perú (PUCP)

Dra. Adriana Nora Scaletti Cárdenas, directora académica de Relaciones Institucionales, Pontificia Universidad Católica del Perú (PUCP).

Universidad Femenina del Sagrado Corazón (UNIFÉ)

Lic. Rocío del Pilar Abanto Guzmán, responsable de la Comisión Ejecutiva de Cooperación y Relaciones Internacionales de la Universidad Femenina del Sagrado Corazón (UNIFÉ).

Universidad Nacional Mayor de San Marcos (UNMSM)

Dra. Jeri Ramón, rectora de la Universidad Nacional Mayor de San Marcos (UNMSM).

Universidad Autónoma de Sinaloa (UAS)

Sr. Jesús Enrique Sánchez Zazueta, director general de Vinculación y Relaciones Internacionales de la Universidad Autónoma de Sinaloa (UAS).

Universidad Nacional de Avellaneda (UNDAV)

Ing. Jorge Calzoni, rector de la Universidad Nacional de Avellaneda (UNDAV).

Dra. Patricia Domench, secretaria general de la Universidad Nacional de Avellaneda (UNDAV).



Bioq. Ricardo Serra, vicerrector y decano del Departamento de Ambiente y Turismo, Universidad Nacional de Avellaneda (UNDAV).

Lic. Antonela Capurro, subsecretaria de Administración Académica, Universidad Nacional de Avellaneda (UNDAV).

Esp. Ignacio Garaño, secretario de Bienestar Universitario, Universidad Nacional de Avellaneda (UNDAV).

Lic. Ricardo Herrera, subsecretario de Planeamiento y Vinculación, Universidad Nacional de Avellaneda (UNDAV).

Dr. Ariel Somoza Barón, secretario del Consejo Superior, Universidad Nacional de Avellaneda (UNDAV).

Dr. Daniel Escribano, decano del Departamento de Cultura, Arte y Comunicación, Universidad Nacional de Avellaneda (UNDAV).

Sra. Julieta Missart, Relaciones Internacionales, Universidad Nacional de Avellaneda (UNDAV).

Ing. Roberto Mayer, director de Ingeniería en Informática, Universidad Nacional de Avellaneda (UNDAV).

Sr. Gianluca Garbarino Petrone, abogado, Universidad Nacional de Avellaneda (UNDAV).

Lic. Leticia Marrone, responsable del Departamento de Cooperación Internacional, Universidad Nacional de Avellaneda (UNDAV).

Prof./Lic. Hugo O. Arámburu Coordinador Programa Transversal DERED Museos, Universidad Nacional de Avellaneda (UNDAV).

Téc. Elena Calvín, directora de Prensa y Comunicación Institucional, Universidad Nacional de Avellaneda (UNDAV).

Lic. Agostina Fuchs, profesional de la Comunicación, Universidad Nacional de Avellaneda (UNDAV).

Lic. Carlos Zelarayan, director de UNDAV Ediciones, Universidad Nacional de Avellaneda (UNDAV).



Dra. Cecilia Schneider, profesor-investigador, Universidad Nacional de Avellaneda (UNDAV).

Lic. Juanita Lamas, profesora, Universidad Nacional de Avellaneda (UNDAV).

Prof. Rodolfo Hamawi, decano del Departamento de Humanidades y Artes, Universidad Nacional de Avellaneda (UNDAV).

Lic. Natalia Czornij, asesora / capacitadora del Centro de Datos, Documentación y Estadística, Universidad Nacional de Avellaneda (UNDAV).

Ing. Silvio Colombo, director de Carrera de Ingeniería en Materiales, Universidad Nacional de Avellaneda (UNDAV).

Universidad Autónoma Metropolitana (UAM)

Dr. José Antonio de los Reyes Heredia, rector de la Universidad Autónoma Metropolitana (UAM).

Lic. Luis Antonio Sanchez Belmont, analista y redactor documental de la Universidad Autónoma Metropolitana (UAM).

Escuela Politécnica Nacional (EPN)

Ing. José Francisco Lucio Naranjo, decano de la Facultad de Ingeniería de Sistemas y profesor titular agregado, Escuela Politécnica Nacional (EPN).

Universidad Central del Ecuador (UCE)

Dr. Patricio Espinosa, rector de la Universidad Central del Ecuador (UCE).

Sra. Mercy Julieta Logroño, vicerrectora académica y de Posgrado, Universidad Central del Ecuador (UCE).

Sr. Leonardo Joselito Bravo Valencia, director de Relaciones Internacionales e Interinstitucionales, Universidad Central del Ecuador (UCE).

Sr. Teodoro José María Barros Astudillo, director de Aseguramiento de la Calidad de la Universidad Central del Ecuador (UCE).

Universidad Abierta para Adultos (UAPA)

Dra. Magdalena Antonia Cruz Venzan, vicerrectora de Investigación y Postgrado de la Universidad Abierta para Adultos (UAPA).



Universidad de Ciencias Médicas de La Habana (UCMH)

Dra. Mairim Lago Queija, rectora de la Universidad de Ciencias Médicas de La Habana (UCMH).

Federación de Docentes de las Universidades (FEDUN)

Lic. Marcelo González Magnasco, secretario de Relaciones Internacionales de la Federación de Docentes de las Universidades (FEDUN).

Universidad de Oriente (UO)

Dra. Yohandra Semanat Ortiz, vicerrectora de Extensión Universitaria de la Universidad de Oriente (UO).

Ministerio de Educación Superior, La Habana, Cuba

Dra. Marcia Esther Noda Hernández, profesor titular, Ministerio de Educación Superior, La Habana, Cuba.

Instituto Latinoamericano y del Caribe de Calidad en Educación Superior a Distancia (CALED)

Sra. Mary Elizabeth Morocho Quezada, subdirectora del Instituto Latinoamericano y del Caribe de Calidad en Educación Superior a Distancia (CALED).

Universidad de Ciencias de la Cultura Física y el Deporte (UCCFD)

Sra. Mercedes Valdés Pedroso, vicerrectora Primera, Universidad de Ciencias de la Cultura Física y el Deporte "Manuel Fajardo" (UCCFD).

Sra. Yenisel Rodríguez Batista, especialista de Relaciones Internacionales, Universidad de Ciencias de la Cultura Física y el Deporte "Manuel Fajardo" (UCCFD).

Universidad de la Habana (UH)

Dra. Miriam Nicado, rectora de la Universidad de La Habana (UH).

Dra. Norma Barrios, vicerrectora de la Universidad de la Habana (UH).

Sra. Silvia Ma. González Legarda, directora de Relaciones Internacionales, Universidad de La Habana (UH).



Universidad Mundial (UM)

Dra. Judith Moreno Berry, rectora de la Universidad Mundial (UM).

Universidades de Caribe

Dra. Myriam Moïse, secretaria general de Universidades de Caribe.

Universidad Internacional Tres Fronteras (UNINTER)

Sra. Nancy Natalia Duarte Romero, rectora de la Universidad Internacional Tres Fronteras (UNINTER).

Universidad de San Carlos de Guatemala (USAC)

Msc. Olga María Moscoso Portillo, coordinadora general de Cooperación y Relaciones Internacionales, Universidad de San Carlos de Guatemala (USAC).

Universidad de la República de Uruguay (UdelaR)

Dr. Rodrigo Arocena, profesor de la Universidad de la República de Uruguay (UdelaR).

Asociación de Facultades, Escuelas e Institutos de Derecho de América Latina (AFEIDAL)

Dr. Máximo Carvajal Contreras, presidente de la Asociación de Facultades, Escuelas e Institutos de Derecho de América Latina (AFEIDAL).

Asociación Latinoamericana de Facultades y Escuelas de Medicina (ALAFEM)

Dr. Rogelio Pizzi, presidente de la Asociación Latinoamericana de Facultades y Escuelas de Medicina (ALAFEM).

Dr. Javier Santacruz Varela, secretario general de la Asociación Latinoamericana de Facultades y Escuelas de Medicina (ALAFEM).

Grupo de Cooperación Internacional de Universidades Brasileñas (GCUB)

Sra. Rossana Valéria De Souza e Silva, directora ejecutiva, Grupo de Cooperación Internacional de Universidades Brasileñas (GCUB).



Universidade Federal da Grande Dourados (UFGD)

Dr. Matheus de Carvalho Hernandez, jefe de la Oficina de Relaciones Internacionales de la Universidade Federal da Grande Dourados (UFGD).

Instituto Latinoamericano de la Comunicación Educativa (ILCE)

Dr. Salvador José Percastre Mendizábal, director general del Instituto Latinoamericano de la Comunicación Educativa (ILCE).

Universidad Autónoma de la Ciudad de México (UACM)

Dra. Tania Rodríguez, rectora de la Universidad Autónoma de la Ciudad de México (UACM).

Universidad Nacional de San Luis (UNSL)

Dr. Víctor Aníbal Moriñigo, rector de la Universidad Nacional de San Luis (UNSL) y presidente del Consejo Interuniversitario Nacional (CIN).

Universidad Mayor de San Andrés (UMSA)

Dr. Waldo Albarracín Sánchez, exrector de la Universidad Mayor de San Andrés (UMSA).

Universidad Privada Domingo Savio (UPDS)

Lic. Claudia Calvo Campos, directora Nacional de Internacionalización de la Universidad Privada Domingo Savio (UPDS).

Escuela Latinoamericana de Medicina (ELAM)

Sra. Yoandra Muro Valle, rectora de la Escuela Latinoamericana de Medicina (ELAM).

Universidad Autónoma de Chiriquí (UNACHI)

Dra. Olda Cano de Arauz, vicerrectora de Asuntos Estudiantiles de la Universidad Autónoma de Chiriquí (UNACHI).

Universidad Tecnológica de Panamá (UTP)

Mgtr. Mabel A. Del Cid A., directora de Relaciones Internacionales, Universidad Tecnológica de Panamá (UTP).



Universidad Nacional de Asunción (U.N.A)

Dra. Zully Vera, rectora de la Universidad Nacional de Asunción (U.N.A).

Estudiantes

Sr. Alejandro Gómez Patiño, estudiante de Ingeniería de Software, Corporación Universitaria Iberoamericana.

Sr. Andrés Felipe Salazar, estudiante, Universidad Nacional de Colombia (UNAL).

Sra. Augelly Milena Rivera Reyes, estudiante, CODETEC.

Sr. Cristian Bravo Valencia, estudiante, Universidad del Valle (UNIVALLE).

Sra. Nayra Eva Cachambi Patzi, estudiante, Universidad Nacional de Jujuy, Universidad Nacional de Salta y CONICET.

Sra. Yeimy Paola Pita Rodriguez, estudiante, Fundación Universitaria Juan de Castellanos.